

Wallmapu: «Presidente Boric asume el negacionismo de la derecha» por Aucán Huilcamán»

Por: Aucán Huilcamán. 29/11/2022

Pocas veces se había visto que un presidente de la república actuará en base a la agenda e intereses de la oposición en los «asuntos que afectan al Pueblo Mapuche», como ha sucedido con la visita del presidente Gabriel Boric, en la Araucanía.

Recordamos que el presidente Sebastián Piñera, en su primer gobierno invitó al «Relator Especial sobre terrorismo de Naciones Unidas», señor Ben Emersson con el objeto de «acreditar internacionalmente la figura del terrorismo en contra de los Mapuche». El Relator concluyó que no habría terrorismo en la Araucanía, sino «violencia» y la «ausencia de una política de solución a un conflicto histórico con los Mapuche» y recomendó 32 medidas, el gobierno no implementó ninguna de ellas, pero no se esperaba que el presidente Gabriel Boric lo afirmara tan ligeramente.

Es completamente normal que un presidente del país, haga relaciones de hechos históricos de otras partes del mundo, incluido la práctica oprobiosa del nazismo. Sin embargo, omite que el ejército Chileno en representación del Estado en el contexto de la denominada «Pacificación de la Araucanía», cometió el «crimen de Genocidio» que permanece en completa impunidad, seguidamente se tomó y confiscó el territorio Mapuche y se instauró una política institucional de colonialismo interno. Resulta recomendable que el Presidente Gabriel Boric, revise la resolución de la Asamblea General de la ONU, sobre las prácticas neonazis del gobierno de Ucrania que defiende internacionalmente, pero tampoco se justifica los actos coercitivos de la Federación Rusa.

Lamentablemente el presidente Boric, omite la situación de las «Víctimas Históricas» que es el Pueblo Mapuche. Víctima del genocidio; víctima de la usurpación de su territorio y víctima de una política de domesticación y colonialismo interno. Hace referencia de las víctimas de la violencia rural, hechos sobre simples delitos que suceden en cualquier parte del país y del mundo. Además, por la gravedad de los delitos mencionados son hechos incomparables.

El uso de la frase sobre «Deuda Histórica», es algo típico de la clase política Chilena, para decir todos y no decir nada a que se refiere el asunto de la «Deuda Histórica» con el Pueblo Mapuche.

El gobierno del Presidente Boric, ha asumido el discurso histórico de la derecha política en la Araucanía que, por un lado tiene por objeto proteger los intereses patrimoniales territoriales que han adquiridos de manera ilegítima y por otro lado, reafirmar la » política de negacionismo con el Pueblo Mapuche y sus derechos».

La falta de ecuanimidad del presidente en la valoración de los hechos históricos y actuales que afecta la región, genera un contexto de violencia que comienza a manifestarse en «violencia racial entre Mapuche y no Mapuche».

En vista que el presidente Boric en Temucucui enarboló la Bandera Mapuche, le entregaré el libro que he escrito sobre ese símbolo, porque soy su autor intelectual y fue el primer acto de autodeterminación Mapuche.

Finalmente el movimiento por la Autodeterminación y el Consejo de Todas las Tierras, invita al gobierno del presidente Boric a un diálogo orientado a establecer un «estándar de la verdad histórica, la justicia y la paz» en base a los asuntos fundamentales referidos.

Aucán Huilcamán.

Encargado de las Relaciones Internacionales
Consejo de Todas Las Tierras.

Wallmapuche, 11 de noviembre 2022.

[LEER EL ARTÍCULO ORIGINAL PULSANDO AQUÍ](#)

Fotografía: Revista de frente

Fecha de creación

2022/11/29